
かつしか花いっぱいのまちづくり推進協議会役員会報告•

9月 4日にかつしか花いっぱいのまちづくり推進協議会役員会が開催されました。•

議題•

1．現況報告•

加入状況：活動団体 42 団体、支援団体等 3団体、緑化推進協力員４、区職員２•

役員：会長１、副会長３、幹事 9•

事務局：環境課緑化推進係•

2．•花いっぱいの花壇コンクールについて•

第 3 回の審査を終えて課題整理のための意見募集について 4 件の回答があり、また、前回の

役員会のご意見を踏まえ、当面、エントリー花壇全て（30程度）現地審査できるように審査方法の

見直しを行います。•

・一次審査会で全エントリー花壇の現地審査（一日ないし二日）•

・二次審査会で、現地審査及びレポート、調査書の内容を踏まえ最終審査し賞の決定•

3．フラワーモニュメントプロトタイプ（フラワーメリーゴーランド）について•

• （1）Ver.4 について、当初予算を補正して 7 基製作し、JR 亀有駅南口周辺に 9 月末に設置する

予定です。•

※9 月 30 日に設置し、「フラワーメリーゴーランドでおもてなし」開会式を開催しました。••

• • 後段で報告します。• •

（2）「フラワーメリーゴーランドでおもてなし」として、東京 2020 参画プログラムに認定されまし

た。•

• （3）「江戸・TOKYO 技とテクノの融合展 2017」に出展します。•

※9 月 28 日、東京国際フォーラムに出展しました。•

（4）IWA（国際水会議）へアブストラクト（要約・抜粋）を提出する予定です。•

※10 月 1 日、提出しました。

4．かつしか環境・緑化フェアへの出展•

10/1 開催のかつしか環境・緑化フェアへ昨年同様に出展します。•

※会員の皆さんにより、「鉢上げ体験コーナー」を運営しました。後段で報告します。•

5．日比谷公園ガーデニングショーへの出展•

• 本協議会として日比谷公園ガーデニングショーへ出展します。内容は、フラワーメリーゴーラン
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ドを中心に協議会活動を紹介します。•

※フラワーモニュメントＰＴメンバーにより、フラワーメリーゴーランドと協議会活動の紹介を行

いました。•

後段で報告します。

「フラワーメリーゴーランドでおもてなし」開会式•

フラワーメリーゴーランド（ＦＭ）をＪＲ亀有駅南口駅前広場に 7 基試験設置し、東京 2020 大会

をフラワーメリーゴーランドでおもてなししようという東京 2020 公認プログラムの開始を宣言す

る開会式が9月30日に開催されました。主催者としての区長のあいさつをはじめ、来賓の方々か

らのご祝辞、都立農産高校生徒さんの「おもてなし宣言」が行われました。•

ご来賓の皆様• • • • • • • • • • • • • • • 区長挨拶

沢崎会長・清水ＰＴリーダーから• • • • • • 都立農産高校生徒さんの•

• • • • • • • ＦＭのご紹介• • • • • • • • • • • • 力強いおもてなし宣言•

環境緑化緑化フェア•

10 月 1 日に開催された「かつしか環境・緑化フェア 2017」に協議会から 7団体 19 名の会員が•

参加して、「鉢上げ体験コーナー」を運営し、180 組の来場者に鉢上げの指導を行いました。•

趣味の園芸でお馴染みの•

園芸男子•

三上真史さんに•

フラワーメリーランドを•

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 紹介しました。•

鉢上げ指導中•



日比谷公園ガーデニングショーへの出展•

10 月 21 日から 29 日までの 9 日間、日比谷公園で開催された「日比谷公園ガーデニングショ

ー」にブースを出展し、フラワーメリーゴーランドの普及啓発及び協議会活動の紹介を行いまし

た。開催期間中、フラワーモニュメントＰＴメンバーが常駐し、来場者にフラワーメリーゴーランド

の仕組みなどを紹介しました。また、パネルを使って協議会活動の紹介も行いました。•

• 本協議会会員である都立農産高等学校定時制園芸部＆創作造形部がガーデンコンテストに

出品したコンテナガーデン「夕鶴」が東京都知事賞を受賞しました。•

協議会出展ブース• • • • • • • • • • ステージの両脇に設置されたＦＭ•

東京都知事賞「夕鶴」

「夕鶴」… 

この作品は日本人なら誰しも聞いたことのある

「鶴の恩返し」から発想を得て作られた作品です。

中心に植えたハイビスカスやミレット、アマランサ

スで日本の秋の原風景を連想させる構成にし、それ

を取り巻く様々なケイトウやセンニチコウで秋の

深まりを演出しています。また、所々に植えたユー

フォルビアの白色やコルジリネの柔らかさで鶴を

表現しています。 

四方見作品ということで見る角度や位置で作品

の見え方が変わるよう意識して植えました。それに

よりぐるりと 1 周して物語性が出るようにしまし

た。私たちの学校は農業高校ということもあり、植

えた植物の多くが授業や部活動で播種して育てた

植物を使用しています。その植物の配置や作品の意 

図に合わせて育苗の鉢のサイズを変え小さくしたり、あえて切らずに大きく育てたりしています。 

今回の作品は昨年の作品と比べ非常に密度を高く仕上げましたので植えるときに大変苦労しました。 

創作造形部は作品を引き立てる装飾づくりを行いました。もともと創作造形部は文化祭でハリボテ

を作ったり木工作品を作ったりしています。 



今回、夕鶴で連想されるはた織りをイメージし、裏からも楽しめる枠を作りました。それにより額

縁効果やスクリーン効果など私たちが想像していた以上の様々な効果が出たと思っています。苦労

した点は 1本 1本の麻ひもを同じ強度ではる時に結び方が上手にできず、3回もはり直しをしたこと

です。その分、完成し作品の後ろに置いてみたときに良い仕上がりになっていて感動しました。… 

都立農産高等学校定時園芸部＆創作造形部 

「サロン•ド・花いち」について•

日時：11 月 26 日(日)午前 10 時から 11 時 30 分まで•

場所：区役所 2階• 緑と花のいこいガーデン（屋上緑化見本園）•

内容：①フラワーメリーゴーランドの紹介•

• • •②秋冬花壇の紹介• など•

協議会会員の皆さんのご参加をお待ちしております。•

花いっぱいホームページにご参加ください。•

事務局からのお知らせ         

今回初めて「日比谷公園ガーデニングショー」にブースを出展いたしました。9 日間の

開催期間中、6日間が雨で、2度の日曜日には続けて台風が接近しました。 

 例年に比べ来場者も少なかったのですが、ご来場の方にはしっかりフラワーメリーゴー

ランドをＰＲしてまいりました。ご覧になった企業等の反応も思った以上に良好で、手ご

たえを感じました。 

花いっぱいのまちづくりホームページが 27 年 4 月から開設されています。 

区内の花壇活動団体の活動状況や、区内で今咲いている花々を撮影したフォトギャラ

リーなどもご覧いただけます。 

ぜひ、一度ご覧になってください。皆さんのご参加をお待ちしております。•

ホームページＵＲＬ https://www.hanaichi-katsushika.jp/

区の公式ホームページのバナーからもご覧になれます。•

            ＱＲコード 


